
◆研修名

◆研修日時

◆アンケート回収数

◆回答率

医師 2

歯科医師 0

薬剤師 0

ＳＷ 2

看護師 6

保健師 2

リハビリ療法士 3

ケアマネジャー 9

地域連携室 0

介護福祉士 12

訪問介護員 0

その他 5

合計 41

無回答：2

そう思う
まあそう
思う

どちらとも
いえない

あまり
思わない

そう
思わない

合計

27 11 2 1 0 41 無回答： 0

22 16 2 1 0 41 無回答： 0

14 22 5 0 0 41 無回答： 0

*

１．職種

社労士、事務、訪問看護

１）関心の高い内容だった

３）学んだことを明日からの実践に生かそうと
思うか

「目的が同じでないと連携できない」研修会アンケート

平成30年10月19日

　　70.7％（参加者　58名）

　　70.7％（参加者　58名）

大変勉強になりました。

２）新たに学んだことはあったか

その他：

２．研修会について

5.本日の感想について
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２）新たに学んだことはあったか 

３）学んだことを明日からの実践に生かそうと思うか 
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とてもわかり易く、勉強になりました。常に新しいことに取り組まれていて、すごいなと感じました。

大変楽しかったです。デイサービス三島ぜひ参加したいです。

明日からためしてみたいことも沢山ありました。ありがとうございました。

とても勉強になりました。自分の知識が間違っていなかったと再確認出来て良かったです。

すごい改善されている様子は分かりましたがもっと具体的なケアが知りたかった。

勉強になりました

自立支援介護を私たちも行っています（特別養護老人ホーム福寿園）。森先生の話、とても良かったです

Drと相談しながら実践してみたいと思いました。

卒業型という言葉をはじめてききました

パワーポイントの流れが止まり、少し残念でした。これからデイサービス、介護サービスはどうなっていくのでしょうか
大きな企業でないと生き延びれない。

「自立支援」　関わる専門職が同じ目標・技術をもつと、とてもスバラシイ！！と思いました。

脱水、栄養、運動の考え方参考になりました。

運動の後の水分、明日から行えそうです。

介護職の専門性の事は、自分の中でも考え続けている所なので、お話しを聞けてよかったと思いました。ありがとうござ
いました。

色々な自立支援がある中で、グローバルに展開されているお話は驚きましたが水分、栄養、運動、排泄は実感としても
元気になれると思いました。

高齢者がおとろえるのは筋力低下でなく栄養、水分であること、特に脱水が問題である。水分を十分にとることが大事

新しい情報を提供して下さい。

生活の行為ができるように（少しでも低下させない為に）どうするか？生活の場で運動量をどうあげていくか？

認知症の方の減薬（精神薬）

歩行障害を機能的な障害だけととらえずに水分摂取、運動→栄養とつなげていけるように努力したいです。

活動する大切さを感じた。

映像が見れないのは残念でした。理論と実践が結びついて効果が出ていることがわかった。介護職さんにがんばってほしい。

６．取り組んでほしい企画

介護職だけで出来るという言葉に感動しました。介護の専門性をよく考えますが、まさに自立支援が当てはまるんだと思いました

先生の熱い思いが全ての人に伝わっていて、利用者様の介護度改善につながっていると感じた。

自分が実践している介護に少し自信が持てました。

自立支援介護はこれから来る高齢社会にふさわしい考え方だと思います。

お世話する介護を行って来ましたが少しでも新しい考え方を取り入れたいと持ち帰り話し合いと思います。

リハビリで維持する程度の目標設定が多かったが周りがそう判断していただけかもしれないと・・・反省。あきらめない気
持ちを持ち続けるためにここまでできると判断する側はどのように訓練していったらよいのだろうかと考えさせられた。

水分、栄養、運動による画期的な変化がうまれていることがすばらしいと思いました。

今まで聞いた事がないお話しでとても参考になりました。介護が必要であった方々が、自分の足で歩けるということはと
ても素晴らしいなと思いました。自分が思っていた介護とはとても違っていて勉強になりました。

自立支援をめざすには、廃用をどのようにとりのぞいていくのがいいのか学べました

廃用に働きかけていくことで改善がみられるということ、改めて考えさせられました。
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病気について

えん下について、口から食べる支援


